

Les Cloches de Saint-Boniface

S U P P L E M E N T

VOL. XIV

15 JUILLET 1915

No 14

RAPPORT DE S. G. MGR TACHE,
ARCHEVEQUE DE SAINT-BONIFACE,
A MESSIEURS LES DIRECTEURS DE L'ŒUVRE DE LA
PROPAGATION DE LA FOI.

(Suite.)

Le chiffre des baptêmes en 1887 a été de 22, celui des communions pascales d'à peu près 100, et ces deux chiffres répartis également entre la population blanche et les sauvages.

120 FORT QU'APPELLE. 130 FORT ELLICE.

140 MONTAGNE DE BOIS. 150 MONTAGNE DE TONDRE.

160 LAC CROCHE.

Dès son arrivée dans le pays, Mgr Provencher avait visité la vallée de la rivière Qu'Appelle; il y avait dit la sainte messe, administré les sacrements, c'était une semence de foi qui ne devait pas périr! Il est vrai que ce ne fut que quarante-cinq ans plus tard que cette semence commença à se développer.

L'Evêque de Saint-Boniface, au cours d'une visite pastorale vit le Fort Ellice, la vallée de la Qu'Appelle, la Montagne de Tondre; il conjura le ciel de lui donner le moyen de faire quelque chose pour le Dieu qui a créé ce beau pays. N'ayant point de missionnaires à sa disposition, le chef du diocèse retourna à Qu'Appelle l'année suivante, 1865, il y passa un mois, vit tout ce que l'infidélité a de dégradant pour le sauvage, et le contraste heureux manifesté par la conduite de quelques bons chrétiens. Ces derniers étaient si heureux de voir leur premier pasteur, à près de 500 kilomètres de chez lui.

La création d'un établissement à Qu'Appelle fut déterminée dès lors et le site en fut choisi. Dès le printemps suivant, voyant que